



COMMUNIQUÉ

CONGRÈS INTERNATIONAL FÉMININ POUR UNE CULTURE
DE PAIX PAROLE AUX FEMMES
Association Internationale Soufie Alâwiyya



Nous sommes tous responsables de la création d'une Culture de Paix

Oran, le 29 octobre 2014 – Créer une Culture de Paix est la responsabilité de chaque individu. Les changements sociaux s'imposeront dans la mesure où nous transmettrons des valeurs humaines aux enfants par l'éducation. Voilà l'une des principales conclusions de la deuxième journée du Congrès International Féminin pour une Culture de Paix - Parole aux Femmes organisé par AISA ONG Internationale et par la Fondation Djanatu al-Arif qui se tient actuellement à Oran en Algérie. L'éducation étant encore aujourd'hui une responsabilité des femmes, c'est par elles que les prochaines générations pourront espérer être libres et responsables.

Le colloque a aussi mis en évidence que si les individus jouent un rôle déterminant, le changement doit venir aussi des différentes sociétés dans lesquelles nous vivons. Les valeurs qu'on associe généralement aux femmes telles que coopération, conciliation et empathie, doivent être portées et valorisées par les systèmes éducatifs et par les médias. "Les valeurs humaines sont la base d'une société de paix et d'un monde qui gère les conflits sans être en permanence dans les rapports de force. Ces valeurs permettent d'accéder à l'essentiel. Une société malade du consumérisme génère trop souvent un monde déshumanisé. Ne pas agir c'est assurément conduire l'humanité à sa perte. Nous sommes à un carrefour, nous avons des choix à faire, nous devons les faire ensemble. C'est la responsabilité de tous de contribuer à la création d'une Culture de Paix " a indiqué le Cheikh Khaled Bentounes, leader spirituel de la voie soufie alâwiyya.

Un des enjeux de ce congrès qui réunit 3'000 personnes et 54 spécialistes du monde entier est d'étudier dans quelle mesure la tradition s'oppose à la modernité et pourrait être un frein aux changements sociaux. En fait elles ne s'opposent pas. Les vraies valeurs humaines s'inscrivent depuis toujours dans les sociétés et s'expriment souvent par la sagesse issue des traditions. Les valeurs sont le fondement de notre vie intérieure. Elles se transmettent généralement par les femmes, de générations en générations. Le vrai débat n'est donc pas l'opposition entre tradition et modernité mais plutôt l'unification qui permet que chacun puisse donner le meilleur de soi dans le monde d'aujourd'hui.



Les traditions bonifient la modernité. Et la modernité fait évoluer les traditions ont conclu les congressistes. Au début de l'Islam, les femmes étaient très impliquées dans l'émergence des valeurs de la spiritualité. Il n'y a pas dans la véritable tradition de restrictions du rôle et du potentiel des femmes. Revenir à l'essentiel c'est s'inscrire dans la modernité, dans le rôle que les femmes musulmanes doivent se réapproprier.

Après avoir abordé le thème de Voilement Dévoilement, qui fait d'ailleurs l'objet d'une grande exposition inaugurée lors de l'ouverture, le Congrès International Féminin se conclura demain le 30 octobre 2014 par la question de la construction d'une paix durable et sur les moyens concrets pour faire émerger la Culture de Paix qui favorisera le Mieux Vivre Ensemble.

Organisé par AISA ONG Internationale et par la Fondation Djanatu al-Arif, ce congrès a pour objectif d'amorcer une réflexion sur l'importance des femmes et du féminin dans la tradition musulmane afin d'engendrer une mutation profonde de nos sociétés où les hommes et les femmes devraient être égaux et responsables. Il tentera de mettre en lumière la fonction déterminante du féminin dans l'établissement d'une culture de Paix qui favorisera le « mieux vivre ensemble », essentiels pour notre humanité.

Il est aussi possible de suivre les nouvelles sur le congrès sur sa page Facebook :

www.facebook.com/congresinternationalfeminin.

Et sur Twitter : <https://twitter.com/Culture2Paix>

Présente dans plusieurs pays du monde, « AISA ONG Internationale » est une organisation spirituelle ayant le « statut consultatif spécial » auprès du Conseil Économique et Social de l'ONU. AISA contribue par les questions spirituelles et éthiques à la promotion et à la consolidation du Vivre ensemble entre les civilisations et les religions. Elle œuvre pour faciliter la compréhension des principes d'égalité des genres, de non-discrimination, de progrès social et culturel de l'humanité, promouvoir une culture de paix et de lutte contre la pauvreté. Elle favorise la coopération culturelle, la fraternité et la compréhension réciproque des religions et spiritualités humaines. Elle veut faire obstacle au fondamentalisme, aux guerres religieuses afin de créer un monde plus juste et plus solidaire au service de l'humanité.

-30-

Source : AISA ONG Internationale
Meriem Benachenhou +213 561 672 843
Farid Aït Ouarab + 213 540 386 892
meriem@aisa-ong.org